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                 Aos doze dias do mês de agosto do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima sexta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estiveram presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e 
os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estiveram presentes ainda, assessorando 
os vereadores, os servidores: Estefânia Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto 
Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, cumprimentando os 
vereadores, deixando  seus votos de felicitações a todos pela passagem do dia dos pais 
nesse domingo, dizendo que pai é aquele que está sempre junto na caminhada, que 
influencia o filho a ir para o caminho do bem, defende seus filhos, acrescentando que o 
pai é uma peça muito importante na vida de uma criança, e o filho normalmente se 
espelha no pai. Após, foi votada e aprovada por unanimidade a ATA 025/13, que já havia 
sido recebida previamente pelos edis.  Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS:  DO PREFEITO: Of. PGM nº 042/13 solicitando 
apreciação em regime de urgência ao Projeto de Lei nº 041/13. DE TERCEIROS: Of.038 
e 039/13 da Secretaria de Assistência Social, solicitando as dependências do Plenário e 
convidando os vereadores para a Formatura do Curso de Atendente de Nutrição, dia 
05/09/13, às 19:00 horas. EXPEDIDAS: AO PREFEITO – Ofício n° 039/13 enviando 
Proposições aprovadas em Sessão passada; Ofício nº 040/13 reiterando Pedido de 
Informação nº 024/13. A TERCEIROS: Ofício Nº 028/13  enviando votos de pesar à 
família Franskoviaki. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR ILO usou a tribuna, 
saudando a Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou 
todos os pais pela passagem do Dia dos Pais ocorrido neste domingo passado. Não tem 
mais o seu pai junto de nosso convívio, mas certamente está muito bem acolhido por 
Deus. Finalizou, agradecendo o cartão de aniversário que recebeu desta Casa e às 
pessoas que lhe visitaram no dia de seu aniversário, sábado passado, dez de agosto. 
VEREADOR MARCOS usou a tribuna, saudando a Presidente, os demais vereadores e 
as pessoas presentes. Referiu-se a presença da Professora Cleide, que antes da sessão 
colocou aos vereadores um projeto cultural de sua escola, dizendo ser de grande 
importância iniciativas direcionadas a essa área, inclusive ressaltou que ações como esta 
ajudarão muito a melhorar a nossa classificação no IDHM, tão comentado na sessão 
passada. Parabenizou todos os pais pela passagem do dia dos pais, lembrando-se do seu 
pai, que hoje não está mais nessa vida, mas que fez de tudo para que ele fosse uma 
pessoa melhor possível. Frisou que o pai é considerado o esteio da família, presença 
muito importante no contexto familiar. Seguindo, parabenizou o Padre Charles pelo baile 
realizado sexta-feira passada, não esteve presente, mas ficou sabendo que estava bem 
organizado e com bom público presente, assim sendo certamente dará um bom retorno 
financeiro, para ajudar as necessidades de nossa Paróquia. Também parabenizou a 
turma de alunos do Terceiro Ano da Escola J.J. pelo jantar realizado sábado passado, 
onde ele esteve presente, bem organizado, com grande acolhida, dizendo que iniciativas 
como estas, dos alunos, das escolas, projetos educacionais, trazem o desenvolvimento 
das comunidades. Parabenizou o Vereador Ilo pela passagem de seu aniversário, 
desejando que ele continue sendo sempre essa pessoa comunitária, empenhado pelo 
povo baronense, e que consiga alcançar todos os seus objetivos. Prosseguindo, 
comentou que dia sete, quarta-feira passada, o jornal Regional de Notícias divulgou a 
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informação de que quatrocentos e cinquenta e quatro municípios gaúchos serão 
contemplados com caçamba do PAC 2 do Governo Federal, dentro destes estão listados 
todos os Município da Região Carbonífera, inclusive Barão do Triunfo, que receberá uma 
caçamba destas. Frisou que temos que dar a mão à palmatória ao Governo da Presidente 
Dilma, que está trabalhando muito nesse setor, os municípios estão recebendo 
retroescavadeira, ônibus, e agora caçambas. Espera que a Presidente Dilma não vire as 
costas para as necessidades dos Municípios, em especial para a nossa maior briga: o 
nosso asfalto. Disse que não irá deixar esquecido, irá falar sempre sobre isso, dizendo 
que parece bobagem falar do nosso asfalto na Câmara de Vereadores de Barão do 
Triunfo, mas as nossas reuniões podem ser ouvidas no mundo inteiro, pelos Deputados, 
Assessores, através de nosso site, pela internet, assim saberão da nossa luta, de nossa 
persistência constante. Comentou que hoje à tarde houve nesta Casa reunião da 
Assistente social Sonia com os beneficiados do “Minha Casa, Minha Vida”, onde ela 
comunicou que até o início de setembro serão instaladas água e energia elétrica 
requeridas pela Empresa executora para início das obras. Frisou que há comentários de 
que se iniciarão as obras, mas que talvez não terminem. Relatou que, como ele sempre 
disse desde o começo, as coisas estão andando sim, talvez um pouco devagar, e agora 
se confirmou que se tornará realmente uma realidade.  Agradeceu o Coordenador 
Mateus, por ter vindo até esta Casa fornecer explicações sobre o Projeto de contratações 
de cargos direcionados à saúde, de extrema necessidade, mas que muitas vezes vem 
justificado de forma bastante sucinta, sendo de grande importância as explicações verbais 
fornecidas aos vereadores hoje à tarde. Disse que nesta sessão irão votar a urgência 
deste projeto, porém também irão requerer justificativa da criação de cargos de 
Professores, para votarem cientes da real necessidade. Seguindo, frisou que estiveram 
conversando no sábado passado e comunicou que a Associação de Desenvolvimento 
Comunitário de Barão do Triunfo tomou a iniciativa de buscar, junto com o Executivo e o 
Legislativo Municipal, recuperação e melhorias para o cemitério municipal, que carece de 
muitas coisas, porém não possui condições financeiras para investimentos. Na sua 
opinião, devemos contribuir para que aconteçam estas melhorias, porque todos, querendo 
ou não, se utilizarão deste espaço, e até mesmo para os visitantes. Convidou todos, 
inclusive os vereadores, para se engajarem nessa batalha em busca de recursos para 
esses investimentos. Comentou sobre o leilão realizado pela Prefeitura dia seis deste 
mês, onde foram leiloados doze itens, entre eles, saveiro, retroescavadeira, Parati, Kombi, 
ônibus e outros itens, com valor inicial estimado de cento e quarenta e um mil reais. 
Comunicou que no final o leilão rendeu em torno de cento e sessenta e um mil reais, que 
deverão ser investido em duas opções: primeira alternativa, na aquisição de bens 
patrimoniais para a Secretaria em que estava registrado; segunda alternativa, no 
pagamento do FAPS, neste caso mediante a criação de uma lei autorizando esse ato. 
Acrescentou que, enquanto não houver uma decisão nesse sentido, o recurso ficará numa 
conta leilão, dizendo que a comunidade poderá ficar bem tranquila, que a verba será 
muito bem aplicada. VEREADOR OSMAR usou a tribuna, saudando a Presidente, os 
demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou todos os pais, pela passagem 
do Dia dos Pais, lamentando não ter mais o seu pai em vida, dizendo que, em casos 
como este, quando não temos mais o pai, a mãe, devemos nos inspirar nas boas 
lembranças por eles deixadas e estarmos eternamente gratos por eles ter nos dado a 
vida. Seguindo, felicitou o Vereador Ilo pela passagem de seu aniversário, que continue 
assim, representando muito bem a sua comunidade, torcendo que todos os seus sonhos 
sejam realizados junto de sua família. Referiu-se ao Posto ESF da Zona dos Pachecos, 
que estaria com ausência de Médico, que gerou grande polêmica, inclusive muitas delas 
partiram dele próprio. Explicou que partiram dele porque ele representa a comunidade de 
Barão do Triunfo e principalmente porque o ESF é seu vizinho, localizado a menos de um 



 

ATA 026/13                                                                                                                                                            3 
 

 

quilômetro de sua casa, por isso não poderia deixar de fazer o máximo na tentativa de 
que para lá voltasse um Médico, preferencialmente fosse o Doutor Túlio, que casualmente 
está por ser recontratado, já trabalhou nos últimos meses lá e deixou uma impressão 
positiva pessoal e profissional para aquela comunidade. Isso será como o referido Posto 
ganhar uma nova vida, não só por se ter o médico, mas porque, com isso continuarão 
vindo os recursos que estavam sendo recebidos antes. Será muito importante para aquela 
comunidade e também para Barão do Triunfo, pois, sem médico no ESF, foi notório o 
acúmulo de pacientes no Posto de Saúde do centro do Município, algo que não é bom 
para a comunidade de lá e nem mesmo para a comunidade daqui. Comentou que houve 
uma insistência nesse sentido, não quer dizer que foi apenas de sua parte, mas tiveram 
que ir quase ao extremo para que essa solução fosse tomada. Acrescentou que ainda 
existem muitas polêmicas lá, prefere não comentar, quer que as coisas sejam resolvidas 
da melhor maneira, porém frisou que pessoas que prestam serviço naquele Posto ESF 
não estão valorizando a importância do órgão gerador de um emprego para si. Disse ser 
lamentável isso, porém analisou que não é só no ESF que existe isso, é em todos os 
órgãos, onde pensamos que temos colegas e amigos, mas na verdade na maioria dos 
casos só temos colegas; amigos é difícil, é um querendo tomar o lugar do outro, dizendo 
que isso é muito ruim. Ressaltou que não será o seu ponto de vista que fará com que a 
comunidade, que se envolve na área a qual ele está citando, mude de ideia. Frisou que, 
quando há divergências em locais como o Posto de saúde do ESF, ou até mesmo no 
Posto de saúde do centro, quem paga é o povo, porque não tem um atendimento como 
merece. Ressaltou que ninguém vai ao Posto de Saúde por prazer, por isso muitas vezes 
meia palavra de carinho, de bom atendimento, parece já trazer alívio ao paciente; porém 
meia palavra de destrato aumenta o sofrimento. Sabe-se que muitas vezes há um mau 
atendimento aos pacientes, mas não será ele que irá mudar a ideia dos funcionários de 
Barão do Triunfo, do Rio Grande do Sul e do Brasil, porém gostaria que na saúde 
houvesse algumas mudanças, que os funcionários se conscientizassem melhor nesse 
sentido. Citou como exemplo eles, que, quando assumiram a Câmara, fizeram um 
juramento; mesmo assim muitas vezes pecam, tomam alguns posicionamentos que vão 
contra o juramento, porém quando erram na tentativa de acertar e reconhecem o erro, 
não perdem com isso a dignidade. VEREADOR RODRIGO usou a tribuna, saudando a 
Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Disse ser um dia peculiar o 
Dia dos Pais, em especial por ter tido a graça de ser pai. Felicitou o seu pai, seus irmãos 
que são pais e seu sogro pela passagem de seu dia. Parabenizou todas as mães que 
tiveram de fazer a função de mãe e de pai. Parabenizou as Professoras, Merendeiras, 
Motorista da Pré-escola onde seu filho estuda, pela bela apresentação que fizeram em 
homenagens aos pais na sexta-feira passada. Parabenizou o Vereador Ilo pela passagem 
de seu aniversário no sábado passado, bem como seus amigos Douglas, Márcio e 
Jaques, que estão de aniversário hoje. Referiu-se a reunião que ocorreu hoje pela manhã 
nas dependências desta Casa com a Brigada Militar, vereadores e a comunidade da 
Linha Nova, sobre os incidentes que estão correndo naquela região. Quanto à reunião da 
ACVERC realizada quinta-feira passada, explicou que infelizmente lhe surgiu um 
compromisso de última hora e não pode dela participar. Não sabe se foi alguém desta 
Casa, os Vereadores Marcos e Nércio estavam por ir, pedindo desculpas por não ter ali 
se feito presente. Solicitou que seja feito oficio contendo votos de pesar a família Pacheco 
pelo falecimento de Patrick, filho do Senhor Alvício, dizendo ter sido uma grande perda 
para este homem, justamente ocorrida no dia dos pais. Seguindo, explicou que ele não 
pode se fazer presente no jantar dos alunos do terceiro ano, sábado passado, no Salão 
do Arroio Grande. Adquiriu ingresso, mas não conseguiu comparecer no evento, no qual o 
grupo Italosul fez uma apresentação. Disse que ele ficou muito triste porque soube que, 
quando o grupo estava se apresentando, uma pessoa disse “o que aqueles bandos de 
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retardados faziam lá”. Analisou que certamente essa pessoa foi infeliz com esse 
comentário, certamente nunca faz um trabalho em benefício para os jovens, como está 
sendo feito com esse grupo ao comando da Solange. Comunicou que, quando o seu filho 
tiver idade para ingressar no grupo, irá com muito orgulho dele participar. Tem hoje 
sobrinhos que participam do grupo, o que muito lhe orgulha, frisando que não nos 
surpreendamos se a pessoa que falou isso um dia vir pedir para as sua filhas participarem 
do grupo. Não citará o nome, mas ela saberá de seu comentário e ele falará 
pessoalmente para ela dessa sua tristeza. Com esse trabalho, os jovens que estão no 
Italosul com certeza  se manterão envolvidos em algo bonito e sadio, não tendo tempo 
para coisas ruins. Encerrou solicitando que os assistentes de hoje continuem vindo a esta 
Casa, considerando importantíssima a participação da comunidade nos trabalhos dos 
vereadores. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR TIAGO usou a tribuna, saudando a 
Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou o Vereador Ilo 
pela passagem de seu aniversário, que ele continue sendo essa pessoa batalhadora que 
é. Agradeceu o Coordenador Mateus pelas explicações que trouxe aos vereadores sobre 
o projeto de lei de contratação de servidores para a área da saúde. Deixou uma 
solicitação ao Executivo para que na próxima ocasião venha cada cargo num projeto, de 
forma separada, para facilitar a votação e não prejudicar os cargos que realmente são de 
extrema urgência. Solicitou que seja enviado ofício ao Prefeito nesse sentido. Agradeceu 
a Brigada Militar, os vereadores, os comerciantes da Linha Nova, que compareceram na 
reunião corrida hoje pela manhã sobre segurança pública. Solicitou a Presidente Laureni 
que tente agendar novamente uma reunião com o Secretário de Segurança do Estado, 
pois o Comandante Bittencourt alegou a falta de efetivos, mas o fato é que estão 
acontecendo roubos, os moradores não estão podendo sair de casa, pois as residências 
estão sendo invadidas. Frisou que temos que pressionar mais investimentos do Governo 
na área de segurança. Seguindo, agradeceu as pessoas que votam na Consulta Popular 
da semana passada, em urnas e pela internet, comentando que este ano dobrou o 
número de votantes, pois no ano passado teve trezentos e poucos votos e este ano 
somou setecentos e vinte e um votantes sem contar os votos pela internet. Parabenizou 
todos os pais pela passagem do dia dos pais, os vereadores, o seu pai, seu sogro e 
demais pais baronenses. Elogiou o Vereador Marcos pelo movimento buscando melhorias 
no cemitério de nosso Município. Considera de suma importância a retirada da platana 
existente no local, que pode causar danos aos túmulos. Lembrou que foi iniciada a 
retirada na administração do Prefeito Odone, com a ajuda dos Bombeiros, porém espera 
que o Prefeito Rui faça também essa parceria para a retirada do restante da referida 
árvore. VEREADOR DIOGO usou a tribuna, saudando a Presidente, os demais 
vereadores e as pessoas presentes. Em primeiro lugar, saudou todos os pais pela 
passagem do dia dos pais, frisando a importância de ser pai, ter filhos, o futuro de nosso 
Município. Parabenizou o Vereador Ilo pela passagem de seu aniversário, que tenha 
sempre muita saúde e paz, trabalhando em prol de nossa comunidade. Seguindo, 
informou que ele e a Presidente Laureni estiveram participando a Audiência pública que 
ocorreu no Teatro Dante Barone da Assembleia Legislativa do Estado, que se tratava 
sobre o endividamento dos produtores rurais da região sul, presidida pela Senadora Ana 
Amélia Lemos, com a participação de várias lideranças regionais e nacionais da 
agricultura no debate. Houve a participação da Pro-soja, na figura do Presidente Irineu 
Holtz, que entre suas reivindicações cobra dos bancos a possibilidade de renegociação 
das antigas dívidas. Palestra do Economista da Farsul, Antônio da Luz, que retirou dos 
produtores rurais o rótulo dado a eles como maus pagadores, pois, segundo dados 
estatísticos, os produtores rurais, dentro do parâmetro de financiamentos, cheque 
especial, financiamento de veículos, de imobiliários, apresentam as menores taxas de 
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inadimplência. Marcio Ângelo da Fetag comentou sobre a dificuldade que os produtores 
têm em renegociar dívidas, gerando a dificuldade de tirar novos financiamentos. Segundo, 
o Presidente do Sindicato dos Arrozeiros de Tapes, Juarez Petri, geralmente os 
produtores fazem operação tapa buraco, tiram um financiamento para cobrir outro, o que 
atrapalha bastante a produção rural no Estado. Henrique Dornelles, Presidente da 
Federarroz, reclamou da falta de estrutura logística adequada aos transportes no pais. No 
final da audiência, o Pecuarista do Mato Grosso do Sul, Glauco Mascasenhos convidou 
os produtores a aderirem ao movimento Semana da Dependência, criada naquele Estado, 
uma campanha que pretende gerar um boicote durante um mês, quando irão parar o 
fornecimento de produtos rurais, a fim de chamarem a atenção do Governo às 
reivindicações deles. Ressslatou que ele, como membros da Comissão Especial de 
Agricultura desta Casa, sentiu-se um pouco triste, porque nessa Audiência não fez parte 
da pauta nenhum produto de nosso município, não foi falado do fumo, de acácia,  de 
milho. Poderiam, dentro do amplo assunto como era o da pauta, terem também se 
referido aos produtos de nossa região. Agradeceu as setecentos e vinte e uma pessoas 
que votaram na consulta popular, fora os da internet, escolhendo as prioridades de nosso 
Município. VEREADOR ELOMAR usou a tribuna, saudando a Presidente, os demais 
vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou o Vereador Ilo pela passagem de seu 
aniversário ocorrido no sábado passado, desejando que Deus o abençoe em sua vida, 
junto de sua família, em seu trabalho, para continuar sendo essa pessoa digna e honrada 
que sempre foi. Explicou que ele foi convidado pela Presidente para participar da 
Audiência Pública sobre endividamento agrícola, porém, devido outros compromissos, 
não pode comparecer, agradecendo o Vereador Diogo e a Presidente Laureni por ter 
participado, representando esta Casa. Lamentou não terem direcionado a pauta da 
sessão aos produtos de nossa região. Como ele também faz parte da Comissão de 
Agricultura desta Casa, sugeriu que em uma próxima ocasião poderemos levar para 
debate algumas questões que envolvam o nosso Município para entrar na Pauta de 
reunião da Comissão da Assembleia Legislativa. Seguindo, referiu-se a reunião realizada 
hoje pela manhã nesta Casa com moradores de nosso interior, comerciantes e residentes 
da Linha Nova, o Comandante da Brigada Militar, que deu toda a atenção à preocupação 
para com os constantes roubos que estão havendo naquela região. Entende ele que 
devemos continuar na luta em busca de meios para ajudar a solucionar esse problema 
que vem incomodando a vida das pessoas, por enquanto materialmente, mas podem 
futuramente ser atingidos pessoalmente. Agradeceu o Coordenador Mateus que veio hoje 
dar explicações aos Vereadores sobre o projeto de lei sobre a área da saúde, muito bem 
esclarecido, assim todas as Secretarias o fizessem sempre que entrassem um projeto 
nesta Casa, certamente as coisas andariam bem melhor. Ele, em matéria de saúde e 
educação, sempre será a favor, quando houver realmente necessidade. Seguindo, 
parabenizou a Professora Cleide, pelo belo projeto que hoje relatou aos vereadores, 
considerando-o importante para as crianças e jovem que frequentam a área de educação, 
integrando-os aos poderes públicos, para que tomem o conhecimento do real trabalho dos 
administradores. Frisou que viu a importância que a educação envolva os alunos com a 
função pública e política quando sua filha estava estudando para um concurso público e 
havia no edital as atribuições dos poderes públicos. Tendo ela pouco conhecimento sobre 
a matéria, lhe fez alguns questionamentos sobre isso e ele passou a ela o que sabia, 
dentro do seu conhecimento. Após o concurso ela lhe afirmou que na hora da prova foi 
muito importante as informações que ele havia lhe passado. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 054/13 DO VEREADOR DIOGO SUBSCRITA 
POR TODOS OS VEREADORES – que seja cadastrado o Município de Barão do Triunfo 
com assinatura de convênio no programa “Requalifica UBS”, do SISMOB e Secretaria 
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Estadual de Obras do Estado, com proposta de ampliação e reforma do ESF da Zona dos 
Pachecos, sendo que esse programa tem o objetivo, de forma simples, melhorar as 
estruturas físicas dos pequenos Postos de Saúde do Estado. Justificativa: Sabe-se da 
atual carência do Posto ESF em alguns sentidos. A Indicação visa futuramente beneficiar 
o atendimento do ESF, oferecendo mais espaço físico, comodidade, conforto e melhor 
atendimento e funcionamento. O referido programa está parado desde 2011, sendo agora 
reativado através da Secretaria de Obras do Estado, com término em 31 de agosto de 
2013, sendo de extrema necessidade para o nosso Município, motivo pelo qual não 
podemos deixar perder essa oportunidade. INDICAÇÃO Nº 055/13 DO VEREADOR 
RODRIGO – que seja concedido à população baronense, sinal de internet gratuita no 
perímetro urbano de Barão do Triunfo, a munícipe residente em Barão do Triunfo, 
cadastrando-se na Prefeitura para essa finalidade, sem ter débito junto aos cofres do 
Município, assinando um Termo de Adesão e de Responsabilidade. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 084/13 DO VEREADOR ILO – que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento na estrada localizada na Zona dos Marques, saindo de Valdemar 
Marques até a Linha Nova, retornando, passando pela Capela Santa Terezinha, passando 
pela residência de Juares Osielski, propriedade do falecido Neti, até a Estrada da 
Produção. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 085/13 DO VEREADOR ILO – que seja 
providenciado patrolamento, encascalhamento e roçadas na estrada que sai da residência 
de Paulo Juares Lanzarini, passando pela casa da Sra. Tomásia, do Sr. André, até a 
residência de Dida Lombardi. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 086/13 DO VEREADOR 
TIAGO – que seja patrolamento, encascalhamento e roçadas na estrada do Mato da 
Justa, desde o Hélio Semensatto até a esquina próximo à Escola D. Pedro II. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 027/13 DO VEREADOR RODRIGO – que informe a esta Casa 
Legislativa o valor que somou em dinheiro o Leilão realizado dia 06 de agosto de 2013 e 
em que será investida essa verba. Justificativa: Faço este Pedido de Informação por 
motivos óbvios, por se tratar de itens que eram parte integrante do patrimônio Municipal, 
motivo pelo qual, no meu ponto de vista, teria de ser investido em bens para o patrimônio 
público de nosso Município. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 028/13 DO VEREADOR 
RODRIGO – que informe a esta Casa: - O valor que custou a pesquisa de opinião pública 
realizada dias 24 e 25 de junho em nosso Município; - Quais as perguntas que foram 
feitas aos nossos munícipes da mesma forma que foram perguntadas na hora da 
pesquisa. Justificativa: Faço esse pedido porque várias pessoas me questionaram quem 
estaria pagando a referida pesquisa e também porque uma das perguntas teria sido: “em 
quem você votaria para Prefeito em 2016?” Se houve realmente essa pergunta, deveria 
ter sido enviada a esta Casa a devida resposta. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 029/13 
DA BANCADA DO PMDB – que informe a esta Casa Legislativa: - Quais os agricultores 
que foram beneficiados com o “Programa Irrigando a Agricultura Familiar”, objeto do 
convênio firmado entre o Município de Barão do Triunfo e a Secretaria de 
Desenvolvimento Rural de Pesca e Cooperativismo em 06/11/2012; - Envie também cópia 
dos projetos e relatórios discriminados, com o total de horas e custos aos agricultores, 
bem como aos cofres do Município por cada contemplado. Na sequencia, foi aprovado por 
unanimidade o pedido do Executivo para apreciação em URGÊNCIA AO PROJETO DE 
LEI Nº 041/13 que autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à contratação de 
pessoal por prazo determinado para atender necessidade de excepcional interesse 
público e dá outras providências.  Após, foi discutido, votado e aprovado por unanimidade 
o PROJETO DE LEI Nº 035/13 que altera o artigo 3º da Lei nº 67/2013 (Programa Minha 
Casa, Minha Vida).  A Presidente Laureni, de ofício, RETIROU DE PAUTA O PROJETO 
DE LEI Nº 033/13, que cria normas para produção de carvão vegetal no Município, 
aconcenso de todos os vereadores, para melhor análise da matéria. Também foi  
aprovado por unanimidade o pagamento de DIÁRIA A PRESIDENTE LAURENI e ao 
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VEREADOR DIOGO, devido à ida a Audiência Pública da Assembléia Legislativa sobre 
endividamento dos produtores rurais dia 09/08/2013. A PRESIDENTE LAURENI explicou 
que a Audiência tratava-se sobre o endividamento dos produtores rurais, sugerida e 
presidida pela Senadora Ana Amélia, em parceria com Câmara dos Deputados e 
Assembleia Legislativa. Registrou que a Senadora na ocasião antecipou a noticia dada a 
ela pelo Presidente do TCU, Augusto Nardes, que o órgão deverá concluir em breve 
auditoria para revisão dos contratos de financiamento agrícola em situação de 
inadimplência. Frisou a importância da participação desta Casa nesta audiência, que teve 
assunto principal o nosso produtor rural, que produz o nosso alimento, desde o café da 
manhã até o jantar. Comentou que o Deputado Mano Changes entregou à Senadora um 
projeto aprovado pelos Deputados que exonera o agricultor de imposto dos tratores e ela 
logo o encaminhou às comissões para avaliação. Lá foi comentado que a máquina 
agrícola não é a culpada pelos maiores acidentes, que não devemos nos preocupar com 
ela, mas sim com a máquina da riqueza que é o próprio produtor rural, que independente 
de boa ou má colheita, não desiste, vai em frente, sempre trabalhando. Após, passou-se 
ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA.  VEREADOR OSMAR, LÍDER DO PTB, usou 
seu espaço, voltando à questão tratada em reunião com o Comandante da Brigada Militar 
sobre o surto de roubos que está havendo em todo o Município. Convidou todos os 
vereadores para se engajarem nessa batalha, irem ao extremo se for o caso, na conquista 
de mais efetivos, para que possam amenizar o que está acontecendo em nosso 
Município, fazer reuniões com lideranças comunitárias, fazer atas, colher o maior número 
de assinaturas e levar às autoridades competentes, a fim de trazermos mais segurança 
para os nossos munícipes. Deixou um comunicado que ele considera de grande 
importância: no final de setembro será inaugurada a usina hidroelétrica em Barão do 
Triunfo, que é uma filial da CERTAJA, uma grande conquista, que se iniciou há anos 
atrás, era um sonho encantado,  que agora está se tornando realidade e trará grande 
retorno financeiro para o Município, uma questão política que envolve o interesse da 
comunidade, algo inédito, uma referência a nível regional, parabenizando a administração 
passada por essa conquista, algo que necessitávamos e merecíamos. VEREADOR 
TIAGO, LÍDER DO PP, usou seu espaço para falar sobre o leilão, dizendo que foi um 
sucesso, rendeu vinte mil reais a mais do que o estimado, sugerindo ao Prefeito que seja 
investido na aquisição de outros bens, como por exemplo na contrapartida de uma 
retroescavadeira ou outros veículos. Comentou que ele, por acaso, esteve visitando a 
Usina hoje na parte da manhã e considerou-a uma das maiores obras da região. 
Comparando a Usina com nosso asfalto, lembrou que quem diria que Barão do Triunfo 
um dia teria uma usina, frisando que assim poderá acontecer com o nosso asfalto, por 
isso não podemos perder as esperanças e devemos continuar lutando por ele, que 
certamente um dia virá. VEREADOR DIOGO, LÍDER DO PSDB, usou seu espaço, 
parabenizou os alunos que realizaram o jantar no salão da comunidade de Arroio Grande 
e o grupo Italosul pela apresentação, dizendo que sempre elogia o grupo, lamentando o 
que o Vereador Rodrigo falou, que uma pessoa teria comentado algo negativo contra o 
grupo, dizendo que foi sim um comentário maldoso. Seguindo, disse que ele participou da 
reunião da Brigada Militar, vereadores e moradores da Linha Nova, região que está sendo 
vítima de roubos em suas residências, entendendo que devemos buscar forma de 
prevenção destes delitos. Lembrou que há meses atrás uma Comissão de Vereadores, 
acompanhada pelo Deputado Lucas Redecker e pelo Deputado Marcelo Moraes, esteve 
na Secretaria de Segurança do Estado na busca de mais efetivos, de mais uma viatura. 
Acredita que essa ida na Secretaria ajudou muito na vinda desta última viatura para o 
Município, já que não tinha previsão de vinda, e depois da reunião conseguiram também 
mais um efetivo. Comentou que recentemente recebeu uma mensagem que o ônibus 
ACV acabou de ser assaltado em Sertão Santana, algo que aumenta a nossa 
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preocupação nesse sentido. VEREADOR ILO, LÍDER DO PMDB, usou a palavra para 
frisar que ele é conhecedor da preocupação dos moradores daquela região, sabe da falta 
de segurança que estão enfrentando, analisando que nos parece haver muito pouco 
interesse do Governo Tarso na questão de segurança, considerando um dos piores 
governo nessa área. Ressaltou que nunca tivemos tão mal de efetivos como agora, 
lembrando que na época do Sargento Paulo tínhamos mais efetivos, agiam rápido junto 
às ocorrências e as coisas andavam no carreiro. VEREADOR MARCOS solicitou um 
minuto, e lhe foi concedido, para comunicar que ele entrou em contato com o Senhor 
Omero, da CERTAJA, para tratar sobre o seu estágio de Geografia, que fará junto a PCH 
de Morrinhos. Em conversa, comentou que ele era vereador e deixou marcado para 
quinta-feira, dia vinte e dois de agosto, à tarde, para os vereadores que quiserem fazer 
uma visita na usina e assim conhecer todo o sistema de funcionamento, a estrutura e 
verem que realmente não irá afetar o meio ambiente. A PRESIDENTE LAURENI usou 
este espaço para parabenizar o Vereador Ilo pela passagem de seu aniversário. 
Comentou que ficou muito contente com a reunião realizada hoje à tarde pela Assistente 
Social Sonia sobre o programa Minha Casa Minha Vida. Elogiou o trabalho da Secretaria 
de Assistência Social, pelo esforço nesse programa, pelos cursos que estão sendo 
executados pelo PRONATEC, demonstrando interesse e ações na área do social. 
Parabenizou o Secretário Severino, Presidente do COMUDES, pelo sucesso na Consulta 
popular, agradecendo a todos que se uniram nesta hora, vereadores que pegaram as 
listas, as escolas, os locais de votação, a fim de aumentar a participação popular, e isso 
aconteceu, somando-se setecentos e vinte e um votantes, fora a internet. Agradeceu os 
vereadores, Prefeito, Vice-Prefeito, que se fizeram presentes na reunião hoje pela manhã 
com a Brigada Militar e a comunidade da Boca do campo, Linha Nova, Serra do Herval, 
que estão se sentindo inseguras por terem suas residências rondadas e invadidas. 
Lamentou o Delegado e nem o Inspetor Aroldo terem tido condições de participar dessa 
reunião. Comentou que logo após a reunião, o Assessor Urbano Knorst telefonou para ela 
e, por ter uma amizade pessoal com o Secretário de Segurança, se dispôs agendar uma 
reunião para levarmos as nossas reivindicações sobre segurança, na sede da Secretaria 
ou talvez aqui na própria Câmara, ressaltando que de uma forma ou de outra teremos que 
buscar meios de trazer maior segurança para os nossos munícipes. Nada mais havendo a 
tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima sessão ordinária, dia 19 de agosto, às 18 horas, no mesmo local. 

 
     Sala de Sessões, 12 de agosto de 2013. 

 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
                             Presidenta                                            1°Secretário 


